

**ALLOCUTION DE MADAME L'AMBASSADEUR DE LA REPUBLIQUE
DEMOCRATIQUE DU CONGO A L'OCCASION DE LA COMMEMORATION DU
63^{ème} ANNIVERSAIRE DE L'INDEPENDANCE DE LA RDC**

- Honorables Sénateurs,
- Excellence Monsieur le Haut représentant du Ministère des Affaires Etrangères de la Pologne, Monsieur ARKADY RZEGOCKI ;
- Excellences Messieurs les Gouverneurs des Provinces du Nord Oubangui et du Sud Oubangui ;
- Excellence Monsieur le Directeur Général de l'Agence Nationale pour la Promotion des INVESTISSEMENTS, ANAPI en Sigle.
- Excellence Messieurs les membres de nos Gouvernements respectifs,
- Madame la Directrice du Département Europe du Ministère des Affaires Etrangères ;
- Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et chers collègues,
- Chers Invités à vos titres et qualités,
- Chers Compatriotes,
- Chers frères et sœurs africains,
- Distingués invités, tout protocole observé.

Les retrouvailles de ce soir, après les années dures de la pandémie, dans ce lieu plein d'histoire en face de la Place JOZEF PILSUDSKI, place du monument du Soldat inconnu, est le signe de notre combat pour l'accession à la Souveraineté Nationale de la République Démocratique du CONGO.

C'est ici l'instant de rendre un vibrant hommage à nos pères fondateurs de l'Indépendance de la République Démocratique du Congo, dont la vision lumineuse et la lutte nous ont permis de devenir et de rester un PEUPLE LIBRE A JAMAIS.

Aujourd'hui, 30 Juin 2023, nous commémorons le 63 -ème Anniversaire d'Indépendance. Depuis 1960, nous sommes à notre cinquième Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur FELIX ANTOINE TSHISEKEDI TSHILOMBO qui en cette journée a réuni nos frères et sœurs au Stade des Martyrs pour rappeler à tout congolais son appartenance à cette grande Nation. En conscientisant sur le travail et la discipline afin d'avoir une bonne vie sur ce paradis sur terre courtisé par tous les pays industrialisés du monde.

La RDC, pays d'une superficie de 2.345.410km[°], situé au centre du continent africain, Ce grand espace nous lègue par nos ancêtres nous donne la fierté d'être congolais et cela nous devons le montrer à chaque instant de notre vie et partout où nous sommes.

Distinguées invités,

A Varsovie, ce 63ème Anniversaire coïncide avec le deuxième Forum Economique POLOGNE –REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO, du 25 au 30 Juin 2023. C'est pourquoi nous sommes honorés de la présence des autorités polonaises et congolaises, des opérateurs économiques de nos deux pays.

Distinguées invités,

Les relations diplomatiques entre la Pologne et la République Démocratique du CONGO existent depuis 1960. Nos similitudes géographiques, l'occupation de nos espaces par des étrangers à un moment de notre existence nous rapprochent et nous permettent d'échanger des stratégies pour éviter les invasions futures. Au tant la Pologne est incontournable dans l'Europe Centrale, il en est de même pour la RDC, car le traitement des relations en Afrique passe par la RDC, celle-ci est incontournable.

Elle est à ce jour un pays solution, de par ses réserves naturelles, son climat et son potentiel en fleuve et cours d'eau. Sa population qui avoisine les 110.000.000 d'habitants dont plus de la moitié a moins de 30 ans. Encore une richesse à exploiter !!!!

Mesdames et Messieurs,

Dans le souci de faire connaître la RDC, mon pays en Pologne et de permettre aux opérateurs économiques de tisser des liens plus étroits avec les polonais, il est de notre devoir de faciliter les cadres de coopération entre nos citoyens respectifs, c'est ainsi qu'il fallait rappeler qu'en RDC il existe des mesures de protection et de la sécurisation des investissements.

En effet la Constitution de la RDC et le Code de l'INVESTISSEMENT ne permettent pas à nationalisation et l'expropriation des biens des investisseurs.

- Un traitement égal pour le congolais et l'étranger
- La liberté des transferts des fonds
- Sur le plan externe, il y a des Mécanismes suivent qui protègent l'investisseur et ses activités en RDC :
- L'Adhésion de la RDC à l'OHADA...
- L'ACA, Agence pour l'Assurance des Affaires en Afrique ;
- La MIGA= Agence de la garantie multilatéral de l'investissement ;
- La Convention de New-York
- Le Protocole de la SADC sur la Finance et l'Investissement....
- A ce jour les perspectives a court et moyen terme demeurent favorables et stables.
- En effet, les prévisions du Fond Monétaire International pour

Sur le plan des Relations Bilatérales la RDC et la Pologne sont en mesure de se visiter régulièrement. Et d'échanger lors des rencontres internationales, comme ce fut le cas lors de la Conférence sur le climat, la COOP 27 en Egypte, entre Son Excellence le Président de la

Pologne, ANDRZEJ DUDA et le Chef de la délégation de la RDC , S E Monsieur le Premier Ministre , Jean Michel SAMA LUKONDE KYENGE.

En ce début d'année une délégation des Directeurs des Affaires Etrangères de la Pologne s'étaient rendue à Kinshasa.

Avant la fin de cette année, il y aura la Signature du MEMORANDUM D'ENTENTE ENTRE LE MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES DE LA RDC ET LE MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES DE LA POLOGNE SUR LES CONSULTATIONS POLITIQUES.

Sur le plan international, la RDC est aux cotés de la République de Pologne et lui apporte le soutien lors des candidatures au sein des Institutions Internationales. Et aussi dans son rôle au côté de l'Ukraine. Car notre politique extérieure n'accepte pas l'occupation des territoires d'autrui par un autre pays.

Et dans ce volet international, je vous confirme la tenue des 9 -ème JEUX DE LA FRANCOPHONIE. Qui se tiendront à Kinshasa, la capitale de la RDC du 28 Juillet au 06 Août 2023. Les Athlètes polonais et ceux des pays ici représenter sont tous invités à cette rencontre sportive.

Mesdames et Messieurs,

Distingués invités,

Chez nous la musique et la danse font partie du quotidien des congolais. Nous célébrons la vie avec la musique et la danse.

Je vous invite donc à bien vouloir déguster quelques mets de chez nous sous les sons percutants de la musique congolaise.

Et je vous remercie d'avoir répondu à notre invitation.

Sur ce je vous prie de lever vos verres en signe de bonne entente entre la Pologne et la RDC pour un futur meilleur qu'aujourd'hui....

POLOGNE OYEEE ...

RDC OYEEE....

Fait à Varsovie, le 30 juin 2023

CLEMENTINE SHAKEMBO KAMANGA

Ambassadeur